

高森南小学校だより

令和6年8月26日（月）

No.6

2学期始業式 校長講話

みなさんおはようございます。長い夏休みが終わって、また元気なみなさんの顔が見られてとてもうれしいです。今日から2学期が始まります。2学期のはじめの式「始業式」で少しお話をします。

30日間の長い夏休みを心待ちにしていたのに、あっという間に終わっちゃったなあという人もいます。教室で夏休みのできごとを友だちや先生にたくさん話してくださいね。今年はパリオリンピックもありましたね。テレビで見た人も多いと思います。さて、私も心に残ったことを少しお話しします。この中にも参加した人がたくさんいると思いますが、6年3組のみなさんが不動滝をもっとたくさんの人に知ってもらおうと考えてスタンプラリーのイベントを行いました。クイズに答えてスタンプを押しながら登っていくと、涼しい滝に到着します。途中の道には動物の足跡がペイントされていたり、休憩小屋では駄菓子の販売や簡単なゲームも用意されていたりして、楽しめる工夫がたくさんありました。滝の水しぶきの気持ちよかったこと。終わったときの6年3組のみなさんの満足な表情が印象的でした。

その他の思い出はというと…福井県の恐竜博物館でたくさんの恐竜さんにあってきました。その後、リフトに乗って高いところから海を眺めました。おいしいお刺身も食べました。また、阿南町のひまわり畑も見に行ってきました。ここは前に勤めていた学校のすぐ近くで、何度も行ったことがあるのですが、たくさんのひまわりが同じ方を向いて咲いていてとても綺麗でした。最後は、すごく大きなコーヒー味のかき氷です。とてもおいしかったのですが、大きすぎて最後の方はおなかが痛くなってしまいました。冷たいものを食べすぎるのはよくないと反省しました。

さて、夏休みの話はこれぐらいにして、今日は2学期のスタートの日ですから、私から全校のみなさんにひとつミッション（やってほしいこと）を話します。それは、「あとみよそわか」というおまじないの言葉を覚えて実行してもらいたいです。

この言葉は、明治時代の幸田露伴という作家が、娘の文さんについても言っていた言葉だそうです。文さんのお母さんが早くに亡くなってしまったので、お父さんは、ぞうきんがけの仕方や台所の仕事など文さんに厳しく教えたそうです。「あとみよ」は何かをしたときには必ず「後を見なさい」という意味です。「そわか」はもとはインドの言葉でお経の中にも出てくる「何かを成し遂げる」締めくくりの言葉だそうです。「幸あれ」という意味もあるそうです。



この写真を見てください。これは、1学期の4年生のあるクラスの下駄箱の様子です。靴がきちんとそろっていて、とっても気持ちがよかったです。写真に撮っておきました。このクラスの人たちは、「あとみよそわか」を知っているわけではないと思いますが、自分の靴にも心を添えて、きちんと確かめながら入れているのだろうと思います。こういうふうになさなひとつのことに心を込めて最後まで責任が持てる人たちは、きっと学習に向かうときもがんばれる人たちだと思います。学校はみんなで過ごす場所ですから、ひとりひとりが少しずつ気をつけるととても過ごしやすくなります。そこで、全校のみなさんにもこんなふうに「あとみよそわか」をやってもらいたいと思っています。

例えば、家で学校の準備をするときも忘れ物がないかどうか確認して「あとみよそわか」。下駄箱に靴を入れるときも、きちんとそろっているか手を添えて「あとみよそわか」。席を立ったらいすがきちんと入れてあるかどうか「あとみよそわか」。お掃除の時にぞうきんを絞ったら、バケツの周りに水がこぼれていないか「あとみよそわか」。清掃用具ロッカーに片付けるときもきちんと整っているか「あとみよそわか」。もうひとりの自分が声をかけているようなつもりでやってみましょう。

学校は、集団での生活ですから、自分のやりたいことをやりたいようにしていると困る人が出てしまいます。ひとりひとりが、他の人のことを考えて、ちょっとずつ努力をすると、学校中のみんなが気持ちよく過ごせると思います。

さて、先ほど、代表のふたりの人が2学期にがんばりたいことを発表してくれました。代表の人だけじゃなく、みなさんひとりひとりが「2学期にはこんなことをがんばりたいな」と目標を決めていると思います。

2学期は8月から12月までの5ヶ月間、暑い夏から寒い冬まで長い学期です。学校に来る日は85日です。どんな小さなことでもかまいませんから、自分がやろうと決めたことをずっと続けていく努力をしましょう。そうすると、ちっぼけな一粒がまた増えていきます。

先ほどのミッション「あとみよそわか」と、重点目標「つなげよう！」を合言葉にみんなで力を合わせて高森南小学校をレベルアップしていきましょう。



夏休みの成果 ～作品や一課題～

子どもたちの夏休みの作品や一課題が、各教室、廊下に展示されました。

同じテーマの工作でも、個性あふれた本当に多様な作品ができあがりました。社会科や理科などの中から自分の興味・関心に応じて選択・追究した一課題は、自主的、主体的な学びの成果として、素晴らしいものばかりです。

ぜひ学校でご覧ください。

[夏休みの作品や一課題を公開します]

期間:8月27日(火)～30(金) 4日間

時間:16:00～17:00

場所:各学年廊下(階段、理科室前、2階西渡り廊下に展示しているものもあります)

◇防犯上1階は施錠されていますので、職員玄関から入り、2階の渡り廊下を使って移動してください。

◇上履きをご持参ください。

※教室から離れた場所に展示されているものがありますので、あらかじめお子さんに展示場所を確認してからお越しください。



9月の予定

- 2日(月) 避難訓練・引き渡し訓練 「tetoru」完全移行
- 3日(火) セイジオザワフェスティバル(6年) 歯科健診(1・5年)
- 4日(水) 朝全校草取り 水泳(4年)
- 5日(木) ぐりぐら(3・4年) 歯科健診(3・6年)
- 6日(金) 水泳(4年)
- 7日(土) 桜木消毒(予備日:8日)
- 9日(月) 認知症サポーター養成講座(6年)
- 10日(火) 歯科健診(2・4年)
- 11日(水) 朝全校草取り 水泳(4年)
- 12日(木) ぐりぐら(5・6年) 児童会⑤
- 13日(金) 朝児童会連絡 社会見学(4年) 水泳(3年)
- 14日(土) PTA作業②(予備日:23日)
- 17日(火) 運動会特別時間割(~10/3)
- 18日(水) 朝全校体育
- 19日(木) 朝全校体育
- 20日(金) 朝全校体育
- 25日(水) 朝全校体育
- 26日(木) 朝全校体育
- 27日(金) 朝全校体育
- 29日(日) 飯伊陸上競技秋季大会

(文責:宮下)